

janvier suivant, il enrôle cent quarante hommes dans une nouvelle compagnie appelée la *Milice de la Sainte-Famille* (1).

Les Canadiens vivaient toujours dans l'espérance que des troupes viendraient assurer la paix en repoussant les Iroquois dans leurs cantons. Le régiment de Carignan débarqua enfin à Québec, au mois de juin 1665, et termina la période de notre histoire nommée *les temps héroïques*.

Résumons : à partir de 1640, il y eut constamment des troupes royales au Canada. La milice volontaire y joue un rôle assez marquant de 1649 à 1653. L'organisation de la milice sédentaire ou de réserve date de 1651, sinon avant. Ces trois faits ressortent de ce qui précède.

BENJAMIN SULTE.

(1) *Soc. His. de Montréal*, 3^{me} livraison, p. 133-140.
Faillon : *Histoire de la colonie*, II, 532, III, 15.